



3eme Dimanche de PÂQUES Le 23 AVRIL 2023 - Cycle A



RESTE AEC NOUS



NE LAISSONS PAS PASSER L'OPORTUNITÉ

AMBIANCE

À Pâques, nous faisons route avec toi, Seigneur de la vie. L'expérience des témoins de la Résurrection, la nôtre, change notre vie. Comment nous change-t-elle ?

C'est Toi, Ta Présence qui nous stimule à continuer à Te découvrir, en chaque frère, en chaque personne, en chaque circonstance.

Nous sommes dans cette conversation sur le chemin d'Emmaüs, comment et où nous trouvons-nous ? Déçus ou tristes, heureux ?

Continuons à te rencontrer, en ajoutant la résurrection, la possibilité, la vie et l'espoir. Apprenons à te reconnaître en chacun et en toute chose. Marchons ensemble Seigneur, nous avons besoin de Toi, nous avons besoin des autres, nous avons besoin les uns des autres. Sois avec nous aujourd'hui et toujours.

CHANT. EL PEREGRINO DE EMAÚS – Cristóbal Fones

<https://www.youtube.com/watch?v=n8QI1RmjTFM>

EVANGILE – Luc 24, 13-35

« Le même jour, deux disciples faisaient route vers un village appelé Emmaüs, à deux heures de marche de Jérusalem, et ils parlaient entre eux de tout ce qui s'était passé. Or, tandis qu'ils s'entretenaient et s'interrogeaient, Jésus lui-même s'approcha, et il marchait avec eux. Mais leurs yeux étaient empêchés de le reconnaître. Jésus leur dit : « De quoi discutez-vous en marchant ? » Alors, ils s'arrêtèrent, tout tristes. L'un des deux, nommé Cléophas, lui répondit : « Tu es bien le seul étranger résidant à Jérusalem qui ignore les événements de ces jours-ci. » Il leur dit : « Quels événements ? » Ils lui répondirent : « Ce qui est arrivé à Jésus de Nazareth, cet homme qui était un prophète puissant par ses actes et ses paroles devant Dieu et devant tout le peuple : comment les grands prêtres et nos chefs l'ont livré, ils l'ont fait condamner à mort et ils l'ont crucifié. Nous, nous espérions que c'était lui qui allait délivrer Israël. Mais avec tout cela, voici déjà le troisième jour qui passe depuis que c'est arrivé. À vrai dire, des femmes de notre groupe nous ont remplis de stupeur. Quand, dès l'aurore, elles sont allées au tombeau, elles n'ont pas trouvé son corps ; elles sont venues nous dire qu'elles avaient même eu une vision : des anges, qui disaient qu'il est vivant. Quelques-uns de nos compagnons sont allés au tombeau, et ils ont trouvé les choses comme les femmes l'avaient dit ; mais lui, ils ne l'ont pas vu. » Il leur dit alors : « Esprits sans intelligence ! Comme votre cœur est lent à croire tout ce que les prophètes ont dit ! Ne fallait-il pas que le Christ souffrît cela pour entrer dans sa gloire ? » Et, partant de Moïse et de tous les Prophètes, il leur interpréta, dans toute l'Écriture, ce qui le concernait. Quand ils approchèrent du village où ils se rendaient, Jésus fit semblant d'aller plus loin. Mais ils s'efforcèrent de le retenir : « Reste avec nous, car le soir approche et déjà le jour baisse. » Il entra donc pour rester avec eux. Quand il fut à table avec eux, ayant pris le pain, il prononça la bénédiction et, l'ayant rompu, il le leur donna. Alors leurs yeux s'ouvrirent, et ils le reconnurent, mais il disparut à leurs regards. Ils se dirent l'un à l'autre : « Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous, tandis qu'il nous parlait sur la route et nous ouvrait les Écritures ? » À l'instant même, ils se levèrent et retournèrent à Jérusalem. Ils y trouvèrent réunis les onze Apôtres et leurs compagnons, qui leur dirent : « Le Seigneur est réellement ressuscité : il est apparu à Simon-Pierre. » À leur tour, ils racontaient ce qui s'était passé sur la route, et comment le Seigneur s'était fait reconnaître par eux à la fraction du pain. »

Approfondissons l'Évangile

Partons de « l'inclusion » donnée entre les deux formules « leurs yeux étaient aveuglés » (verset 16) et « alors leurs yeux s'ouvrirent » (verset 31). Cela veut dire que les deux disciples d'Emmaüs sont passés du plus profond découragement à l'enthousiasme simplement parce que leurs yeux se sont

ouverts. Et pourquoi leurs yeux se sont-ils ouverts ? Parce que Jésus leur a expliqué les Ecritures : « Partant de Moïse et de tous les prophètes, il leur expliqua, dans toute l'Ecriture ce qui le concernait ». On peut déduire que Jésus-Christ est au centre du projet de Dieu qui se révèle dans l'Ecriture. Mais, lire les prophètes comme s'ils n'annonçaient que la venue historique de Jésus-Christ, c'est trahir l'Ancien Testament et lui enlever toute son épaisseur historique. L'Ancien Testament est le témoignage de la longue patience de Dieu pour se révéler à son peuple et le faire vivre dans son Alliance. Les paroles des prophètes, par exemple, sont d'abord valables pour l'époque où elles ont été dites.

Il ne faut pas oublier non plus que la lecture qui consiste à considérer Jésus-Christ comme le centre de l'histoire humaine et donc aussi le centre de l'Ecriture est une lecture « chrétienne », les juifs en ont une autre... N'oublions pas que la reconnaissance du Christ comme Messie n'est pas une évidence ! **Elle le devient pour ceux dont les yeux « s'ouvrent » d'une certaine manière. Et alors leur cœur devient « tout brûlant » comme celui des disciples d'Emmaüs.**

À la fin de ce parcours biblique avec eux, Jésus conclut : « Ne fallait-il pas que le Messie souffrît tout cela pour entrer dans sa gloire ? » Attention à cette formule qui représente une vraie difficulté pour nous. Comme si il y avait là une exigence de la part du Père. Cette lecture présente la relation de Jésus à son Père en termes de « mérite », ce qui n'est nullement conforme à la révélation de tout l'Ancien Testament et que Jésus a développée : **que Dieu n'est qu'Amour et Don et Pardon.** On pourrait donc transformer la phrase en « Il fallait que le Christ souffrît pour que l'amour de Dieu soit manifesté, révélé ». On peut croire que Jésus a donné lui-même d'avance l'explication de sa mort lorsqu'il a dit à ses disciples : **« Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime ».** C'est-à-dire, il fallait que l'amour aille jusque-là, jusqu'à affronter la haine, l'abandon, la mort pour que nous découvriions que l'amour de Dieu est « le plus grand amour ».

Des pistes pour la prière

- Où et comment reconnaissez-vous les signes du Christ ressuscité dans votre vie, dans les événements quotidiens ?
- Comment manifestez-vous l'expérience de Pâques dans votre vie ?
- Comment l'Eglise d'aujourd'hui, et ceux d'entre nous qui en font partie, doivent-ils traduire la joie, l'amour, la mission de réconciliation... qui naissent de Pâques ?

MUSIQUE AMBIANCE. VOICES – PAUL CARDALL

<https://www.youtube.com/watch?v=Gbf6QPo7Y>

RESTE AVEC NOUS

Te connaître, Seigneur
à la fraction du pain,
nous reconforte,
nous encourage
à faire de notre vie
aussi un pain rompu.
Sois avec nous, Seigneur,
sois en nous.
Reste Seigneur et
sois dans nos pas.
Reste Seigneur et
sois dans nos mains.
Reste Seigneur et sois
un regard dans nos yeux.
Reste Seigneur et sois
un murmure à notre oreille.
Reste Seigneur et sois
un mot dans notre bouche.
Reste Seigneur et sois
la force qui nous pousse.
Reste Seigneur et sois
un rêve à l'horizon.
Reste Seigneur et sois
le levain dans la pâte.

Reste Seigneur et sois
présence sur le chemin.
Reste Seigneur et sois
celui qui façonne l'argile.
Reste Seigneur et sois
une note dans notre mélodie.
Reste, Seigneur, dans la vie,
dans le pain et le vin,
dans la transparence,
dans la couleur,
dans le sens et la logique,
en paroles et en silence,
dans la lumière et
dans les ténèbres,
dans l'eau vive,
dans le sourire et l'humour,
dans l'accueil,
dans la justice et le bon sens,
dans le trottoir,
dans l'amitié,
dans chaque espace fraternel,
dans la gentillesse.
Restez et assistez
le cœur qui brûle,
dans la rencontre.

CHANT. CAMINARÉ - IXCÍS

https://www.youtube.com/watch?v=Hlm_mJfoYh0

EMAÚS – Seminario Pontificio Mayor de Santiago

https://www.youtube.com/watch?v=1GVf_PrutcA



Sœurs de la Charité de Sainte Anne

C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)

www.chcsa.org

